

Desde el 03 de septiembre inicia la Travesía Río Magdalena: CORMAGDALENA 30 años

Bogotá, agosto 29 de 2024. Como acto central conmemorativo a sus 30 años de creación, la Corporación Autónoma del Río Grande de la Magdalena -Cormagdalena- lidera la Gran Travesía por el principal afluente hídrico del país, en un prometedor recorrido por sus corrientes de grandeza que partirá desde su nacimiento, en el departamento del Huila, y concluirá en su desembocadura en Barranquilla, Atlántico.

La travesía se desarrollará en tres (3) fases con agendas especiales que incluyen entrega de obras para el desarrollo de los territorios ribereños y del país, jornadas ambientales, eventos académicos, culturales y gastronómicos en las cuencas alta, media y baja, con participación de entidades estatales como el Ministerio de Transporte, el viceministerio del Turismo, gobernaciones y alcaldías que conforman la jurisdicción de Cormagdalena.

“Se trata de una experiencia única para apreciar la majestuosidad del río, comprender sus dinámicas e impactos a nivel económico, ambiental y social, y conectar con las potencialidades culturales, gastronómicas y deportivas de las comunidades ribereñas, en el marco de las cuales socializaremos los resultados de los programas, proyectos y acciones que orienta la Corporación en articulación con el Gobierno nacional, aliados estratégicos del sector privado y comunidades. Es una estrategia orientada a volver los ojos del país al río”, explicó Álvaro José Redondo Castillo, director general de Cormagdalena.

Las tres etapas que comprende la travesía involucran a 13 departamentos, que se han priorizado para fortalecer las múltiples fortalezas del río y sus aportes al desarrollo del país, en el siguiente orden:

El punto de partida será la cuenca alta, el próximo 3 de septiembre, que abarca las regiones del Cauca, Huila, Tolima y Cundinamarca, siendo San Agustín el lugar escogido para exaltar la belleza paisajística y potencial de desarrollo turístico que ofrece el Estrecho del Magdalena, el área más angosta del río en todo su recorrido por el país, donde se desarrollará una programación académica y cultural, con muestras de la rica gastronomía de la región.

Entre el 25 y 27 de septiembre se desarrollará la segunda fase de la travesía en la cuenca media, que comprende Boyacá, Antioquia, Santander, Cesar y Caldas. Tendrá como epicentro a Barrancabermeja, con un recorrido previo desde Puerto Berrio, en el que se destacarán las fortalezas que ofrece el afluente en materia de navegación y aportes al desarrollo industrial del país.

Los recorridos tendrán su última fase en la cuenca baja, que involucra los departamentos de Bolívar, Atlántico, Sucre y Magdalena, donde del 29 de octubre al 02 de noviembre habrá desplazamientos, así como múltiples actividades fluviales y culturales entre Mompox, Calamar y Barranquilla, con un entusiasta cierre en el malecón del río, en la capital del Atlántico.

El abordaje de la travesía se enfocará en seis ejes temáticos: Importancia Económica del Río Magdalena, para evaluar el impacto en el desarrollo económico de las regiones; Impacto Ambiental, que busca analizar el efecto del río en el ecosistema y las medidas para su conservación; Desarrollo Social, desde el cual se explorarán las alternativas con las que el río contribuye al bienestar y la calidad de vida en las comunidades ribereñas; expresiones culturales, como factores dinamizadores de la rica diversidad cultural de cada región a lo largo del río; muestras gastronómicas, para deleitar a los participantes y seguidores con la variada oferta gastronómica de las comunidades locales, y Gestión Institucional, que permitirá evidenciar los avances y resultados de programas, proyectos y acciones que de manera independiente y colaborativa ejecuta Cormagdalena en los territorios de su jurisdicción.

Al respecto, la ministra de Transporte, María Constanza García Alicastro, destacó que *“desde el Ministerio de Transporte adelantamos acciones para fortalecer el comercio, el turismo y la calidad de vida de los habitantes que habitan estas regiones. Hay un compromiso fundamental con las poblaciones apartadas y en especial por aquellas que se nutren de la actividad del río Magdalena. Nos enfocamos en una movilidad que facilite el transporte de alimentos, la convivencia con los ecosistemas, el desarrollo en general y por eso la adecuación de los corredores fluviales, tarea que ya ejecutamos, es fundamental. Que esta sea la oportunidad para conmemorar los 30 años de Cormagdalena al tiempo que apreciamos las obras que avanzan y la magia de nuestro río”*.

La Travesía Río Magdalena: Cormagdalena 30 años, contará con el acompañamiento de medios de comunicación y periodistas nacionales, regionales y locales interesados en propiciar una dinámica informativa de reconocimiento, valoración y respaldo a las grandes oportunidades que genera el río para el desarrollo del país y el mejoramiento de la calidad de vida de sus comunidades ribereñas.

Fin del comunicado

Oficina de comunicaciones y prensa CORMAGDALENA